

odieuse que l'on sait, relativement au vendredi-saint, il n'est pas sans intérêt de constater que le gouvernement italien s'inspire de sentiments tout opposés : il vient de décider qu'il y aurait désormais, à bord de chaque navire de guerre, un religieux franciscain pour y remplir les fonctions d'aumônier, et le gouvernement italien ne passe pas cependant pour clérical !

Le contraste est trop éloquent pour ne pas mériter d'être signalé.

Il ne sera pas indifférent à nos lecteurs d'apprendre comment le gouvernement italien, certes peu suspect de cléricalisme, a été amené à prendre cette mesure. Selon la *Perseveranza*, de Milan, c'est à l'initiative privée qu'est dû l'heureux événement. Le gouvernement a répondu aux démarches qui ont été faites auprès de lui par l'association pour les missionnaires catholiques italiens. S. M. la reine Marguerite et S. A. R. la duchesse d'Aoste ont tenu à montrer leur sympathie aux nouveaux aumôniers en faisant don à l'association d'ornements sacrés.

NORVÈGE.—On mande de Christiania : "En la cathédrale catholique de Christiania a eu lieu, ces jours derniers, la solennelle abjuration du célèbre théologien luthérien Siérensén, ex-directeur du collège de cette ville.

" Il est à souhaiter—et nous devons prier à cette intention—que cet exemple soit bientôt suivi par son collègue et ami, le docteur Korg Tonning, lequel a déjà hautement manifesté ses tendances et ses aspirations catholiques."

CHINE.—Un télégramme de Tien-Tsin dément la nouvelle du massacre d'un grand nombre d'indigènes chrétiens par les Boxers. Les choses se seraient passées de la manière suivante : les Boxers auraient attaqué un village habité par des catholiques et auraient été repoussés en subissant de nombreuses pertes.

—On mande de Berlin :

On a parlé à plusieurs reprises, en ces derniers temps, d'une démonstration navale éventuelle de plusieurs puissances, entre autres l'Allemagne et l'Angleterre, pour appuyer les sérieuses représentations faites à Pékin au sujet des excès de certaines associations et sectes populaires dirigés contre les étrangers et les protégés chrétiens. Le gouvernement allemand espère toujours que l'action diplomatique suffira pour convaincre le gouvernement chinois qu'il est nécessaire et urgent de prendre des mesures efficaces pour prévenir le retour de pareils excès. Mais, s'ils venaient à se reproduire, il n'est pas douteux qu'une démonstration navale s'ensuivrait immédiatement.

14 mai 1900.